

CAMPAGNE D'AVENT 2022

L'alimentation: un droit, pas un sparadrap !

Comme chaque année, la campagne d'Avent d'Action Vivre Ensemble se verra dédier la collecte du weekend des 10 et 11 décembre. Pas moins de 109 associations de lutte contre la pauvreté seront soutenues, dont 25 dans notre diocèse.

Ce n'est évidemment pas la succession des crises que nous traversons depuis deux ans (Covid, guerre en Ukraine, flambée des prix et crise énergétique...) qui va améliorer les choses: le nombre de personnes ayant recours à l'aide alimentaire ne cesse d'augmenter chez nous depuis deux décennies. Selon la Concertation aide alimentaire de la Fédération des services sociaux (FdSS), 600.000 personnes sont concernées tandis que l'office de la statistique Statbel affirme que plus de deux millions de Belges présentaient un risque de pauvreté ou d'exclusion sociale en 2021. Bien que reconnu comme droit par la Déclaration universelle des Droits de l'Homme, le droit à une alimentation saine et de qualité est donc de plus en plus en danger dans nos pays riches. Pour sa campagne d'Avent 2022, Action Vivre Ensemble a décidé de mettre le focus sur la question de la précarité alimentaire. Et notamment d'interroger le principe même de l'aide alimentaire, rendue de plus en plus difficile par l'augmentation de la demande et la réduction des invendus des supermarchés.

Des solutions structurelles

Parmi les 109 associations de lutte contre la pauvreté que soutient cette



année Action Vivre Ensemble, certains pratiquent l'aide alimentaire. Un système qui, pourtant, doit être remis en question. Comme le résume Brigitte Grisar, chargée de projets à la FdSS, "il y a là une schizophrénie que nous devons assumer: les demandes du terrain sont là et ne pas y répondre serait une catastrophe. Mais si l'on oublie de dénoncer le système, on va banaliser les choses. Ce qu'il faut, ce sont des solutions structurelles, pas des sparadraps." Avec le secteur, nous œuvrons donc à répondre aux urgences du quotidien tout en demandant aux pouvoirs publics de

ne pas se contenter de gérer la misère mais bien de l'enrayer.

Voici quelques semaines, Brigitte Grisar avait présenté sa conférence Faim de vie à Liège à l'invitation d'Action Vivre Ensemble et de notre ami Paul Rixen, récemment décédé. L'engagement de celui-ci dans la lutte contre la pauvreté illuminera cette campagne 2022.

✍ Jean-François LAUWENS, chargé de communication Entraide et Fraternité – Vivre Ensemble

UN EXEMPLE D'ASSOCIATION SOUTENUE

Cofamon: à la rescousse des parents solos



Sophie Tasiaux et Stéphanie Hougardy, bénévoles chez Cofamon.

sabelle et Myriam sont institutrices maternelles, Stéphanie et Irène sont infirmières, Fabian travaille dans la métallurgie, Dalila est puéricultrice. Tous et toutes gagnent leur vie, ont une voiture, un toit. Ils rejoignent pourtant la maison Cofamon, à Villers-l'Évêque. Avec un seul salaire, un, deux, trois, quatre

enfants, ils ne s'en sortent plus, a fortiori quand ils découvrent leur facture d'énergie. "Une famille sur trois est monoparentale. Cette situation accroît les risques de précarité. Pourtant, s'ils travaillent, les parents solos n'ont quasiment droit à aucune aide", dit Marie-Claire Mvumbi, qui a créé cette structure unique en Belgique soutenue par Action Vivre Ensemble.

"Le besoin est énorme: nous avons 6.000 bénéficiaires, 1.500 familles avec 4.500 enfants. Et nous limitons les inscriptions à la province de Liège." Pourtant, les banques alimentaires sont de moins en moins bien fournies et de plus en plus sollicitées. Cofamon ne peut souvent distribuer des colis qu'à la moitié de ses bénéficiaires.

Voici quelques semaines, Cofamon a activé son 'plan hiver': "Nous collectons toute l'année des couettes, des radiateurs ou des sacs de pellets que nous distribuons à ceux qui en ont besoin au début de l'hiver. On a aujourd'hui des gens qui vivent dans des logements sociaux sans chauffage installé, d'autres dont le chauffage est en panne, d'autres encore qui ne peuvent faire le plein de leur cuve à mazout parce que c'est trop cher."

✍ J.F.L.

Quoi de neuf?

MGR DELVILLE

Nouvelle lettre pastorale

Intitulée "Elargissons l'espace de notre tente!", la nouvelle lettre pastorale de l'Avent de Mgr Jean-Pierre Delville balise la démarche synodale. La brochure bilingue (français/allemand) de 20 pages est en vente au prix de 1,50 €/pc à la librairie diocésaine Siloë (rue des Prémontrés 40 à Liège). Les responsables paroissiaux peuvent passer une commande groupée pour leur UP ou doyen en passant par le secrétariat de l'évêque.

Plus d'informations sur le site www.evechedeliège.be.

HUY

Noëlie au jardin du curé

Du 3 au 18 décembre, les samedis et dimanches de 14 à 18 h, Michel Teheux vous invite à une visite de son presbytère (rue de la Couronne à Huy). Toutes les pièces de cette demeure bourgeoise en parure de Noël, de la cave aux greniers, deviennent de véritables tableaux baroques dans lesquels les visiteurs sont plongés comme dans un monde féerique. Avec la collaboration exceptionnelle de Milica Jovanovic et du Village du saule.

Renseignements: teheux.michel@skynet.be – 0495/64.45.51.

JEHANSTER

Concert de Noël

Le dimanche 4 décembre à 16h, le New Baroque Festival de Verviers invite à un concert "Noël à Versailles" à l'église Saint-Roch (Rue Alphonse Collette) de Jehanster. Au programme: œuvres de Du Mont, Pachelbel et Charpentier, avec les Solistes Baroques de Liège, The New Baroque Times Orchestra, Benjamin Thill à l'orgue, sous la direction de Jean-Michel Allepaerts.

P.A.F.: 16 € - Prévente 14 € (Librairie Les Augustines).

Informations: 0470/86.48.74 – nbfestivalverviers@gmail.com.

FOYER DE CHARITÉ SPA

Weekend en silence

Du 16 au 18 décembre, le Foyer de Charité de Spa-Nivezé propose un weekend pour tous en silence sur le thème "Noël: l'émerveillement de Dieu qui s'est fait homme!", avec le Père Jean-Marc de Terwangne. Accueil des enfants de 4 à 11 ans selon les possibilités et conditions sanitaires.

Plus d'informations sur les activités du Foyer de Charité sur le site www.foyerspa.be.